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人大代表为高质量发展建言献策
———三位县人大代表亮相“代表通道”

县人大代表、龙洲街道河西街社区党委书记 胡旭东：河西街社区是我县规模最大的村社融合型社区，去年 3 月，
我们积极推动运行村社组织共建、事务共商、力量共用、服务共享、活动共办、责任共担的“六共融合”工作机制，激发组
织合力，释放发展动力。“六共融合”模式推行以来，共议共决河西街老街微改造、义和巷消防主题干道扩建等民生实事
8 件，解决村社融合难题 20 余个。 村社共建后的“六共融合”有效改变了碎片化、混乱式的管理模式，实现了社区基层
治理从“小山头”到“一盘棋”的整体转变。

基层服务原来更加偏重公共基础服务、兜底保障服务，随着经济社会的高速发展，群众的需求已经从“有没有”转
变为“好不好”、再到“高不高”，发生了质的转变和提升。 在这一系列的变化中，就是要求基层社区不断转变理念，围绕
社区的高质量发展，不断撬动社会资源、创新服务载体、提升服务内涵、参与社区服务。

作为河西街社区的基层代表，我将以县人大代表为契机，为民生实事鼓与呼。在新的一年里，我结合本职工作和代
表履职想做好三件事：

第一件事是关爱社区的“一老一小”，通过提升优化社区老年学堂、寒暑假爱心托班特色品牌服务，进一步让河西
街社区的老年人和小孩在物质和精神文化上实现“双丰收”；第二件事是围绕政府对河西街历史文化街区的改造，合理
开发社区文化旅游休闲资源，为强社惠民工作增加内生动力；第三件事是通过“高校 + 五社”联动的机制，进一步参与
社区治理，有效打通智治社区的“最后一公里”。

以“群众所需，志愿者所能”为原则，多种形式开展助老助幼服务，积极解决社区内“一老一小”群众的急难愁盼问
题，用实际行动践行初心使命，履行好代表职责，助推基层治理“升温着色”，不断丰富新时代社区服务的内涵，让我们
河西街社区的群众过得更加幸福、更加快乐！

1 月 28 日，县十四届人大三次会议正式开幕前，3 位来自不同领域的县人大代表亮相“代表通道”，接受了记者采访。 他们围绕社会各界关注
的乡村振兴、共同富裕、现代社区高质量建设等热点话题，积极回应关切，畅谈履职心声。 这条沟通民意、传递信心的通道，亮出了人大代表们的
精彩“好声音”，成为县“两会”一道亮丽的风景线。

县人大代表、浙江弘洋牧业有限公司总经理 王阳：我是一名返乡创业的青年农创客，2014 年响应“创业创新”
“青年回乡”的号召，回到了家乡龙游。 我在广阔的农村发展现代农业，创办浙江弘洋牧业有限公司，开启了“养羊之
旅”。在政府和相关部门的支持下，我对羊舍进行 4 次改造升级，建设一家现代化智慧养殖农场。经过不断努力，目前
存栏湖羊有 6000 只，带动 10 多家农户养殖湖羊达 5000 多只，年总产值达 1200 余万元，其中带动农户增收 500 余
万元，唱响了新农人的“田园牧歌”。

这几年，回到龙游、来到龙游工作、创业的青年越来越多，他们带来了许多新技术、新理念和新业态，成了推动龙
游发展的一支重要的新生力量，龙游县青年创业协会的队伍也越来越壮大，我们一起抱团发展。最近，协会还成立了
青年创客联合工会，当中有电商直播人、农业一线创业者、青年企业家等，在创业道路上互帮互助、共同成长。我们在
龙游区域明珠型城市建设、推进共同富裕进程中书写着青年人的担当。

青年的发展是一座城市的希望，这几年，县委、县政府高度重视青年发展型城市的建设，重视青年、尊重青年，配
套出台了一系列政策，扎实推进“龙凤引 游子归”十万青年汇龙游行动，打造了许多适合青年发展、青年创业的新场
景，全力打造四省边际青年人才优选地，为广大青年发展带来了重大机遇。

龙游有青年追梦的精彩舞台，值得我们留恋、值得我们回归，在这里创业创新大有可为。 我期待着更多有为青
年，能主动回归龙游、来到龙游、拥抱龙游，把青春写在龙游大地上，共创发展机遇、共享发展成果，在共同富裕的新
征程中谱写更多的人生精彩！青春孕育无限希望、青年创造美好未来。作为一名青年人大代表，我将把自己的所知所
学运用到实践中，发挥自己的特长，在我所擅长的领域为家乡人民、为乡村振兴、为共同富裕贡献力量。

记者：王总您好！ 我们知道您是回乡创业的青年农创客代表。 如今，龙游正积极探索青年发展型县域建设，立足
自身经验和实际，您有什么想提的建议？

县人大代表，溪口镇寺下村党支部书记、村委会主任 陈伟：过去一年，在村级集体经济发展方面，我们通过集体
土地出让、竹编厂租金、光伏补贴等渠道，积极壮大村集体经济，截至去年 12 月底，寺下村顺利实现村集体经济收入
35 万元的目标。 同时，新建物业综合楼一栋，占地面积 940 平方米、总建筑面积 2982 平方米、三层总投资 500 余万元；
省工艺品公司结对帮扶 10 万元，投资了“共富猪”项目，每年收益有 2.3 万元。 农村建设民生实事方面，清廉村居项目
被评为市级示范点。 灵山港综合整治项目被评为国家级“幸福河湖试点”，并通过验收。 同时，完成村文化礼堂提升改
造项目，以及“绽放的灵山江”竹灯景观节点打造等。

我们寺下村被世人称誉为“状元故里”，历史文化的底蕴深厚，民间有“状元桥上走一走，北大清华有盼头”的佳话
流传。 究其渊源，可追溯到南宋时期，先人刘章状元及第，成为龙游第一位状元郎，而溪口的状元文化也由此萌芽，至
今每年会举行一场声势浩大的状元文化节。

新的一年，随着美丽乡村的深化建设，寺下村已焕然一新。 群众利益无小事，人大代表就是要做人民群众的贴心
人和代言人。 我们计划是趁着大兴乡村旅游的热潮，将状元堰、贺羊古桥、状元广场等点位继续深化打造成旅游景点，
吸引大批量的游客来我们村观光游览，欣赏秀美江水、享受生态氧吧的同时，也为村里带来更多的收益。 同时，要通过
物业综合楼、“共富猪”等项目的迭代升级，持续提升村集体经济收入。 继续挖掘状元文化资源，开展形式多样、丰富多
彩的状元文化节活动，进一步发展研学实践活动，走好文旅融合的发展之路，让更多的游客来到村里，走入田间地头，
感受乡村文明，积极推动研学旅行与乡村振兴的同频共振，把富民之路铺结实、走宽敞。

记者：陈书记好！ 2023 年，我们看到寺下村的变化非常大，请您向我们介绍下过去一年寺下村取得的建设成果吧。
新的一年，作为村里“一肩挑”的主职干部，同时是县人大代表，在推动村庄快速发展方面，您有什么新计划呢？

记者：胡书记，您好！我们都说基层工作是“上面一根针，下面千条线”，在您的努力下，河西街社区现在的建设成果
是大家有目共睹的。 作为一名在社区工作的基层人大代表，您对社区未来的建设有什么计划吗？
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